
 
 

 

 

 

Compte-rendu de la réunion du Conseil Municipal du 16 Novembre 2016 

 

Etaient présents : Mme et Mrs VIEVILLE Jean-Pierre, DOUBLEMARD Annie, LAMOUREUX Vincent, 

RISBOURG Jean-Luc, ROY Josette, PROISY Stéphanie, ANUSET Jean-Marc, COULLE Katia, 

DUBREUCQ Geneviève, MULET Xavier, CHOPIN Christophe 

Absents Excusés :  

Mr ITTELET Robert pouvoir à Mr ANUSET Jean-Marc 

Mme LIEVOIS Michèle 

Absents :   Mr FOUCHER Loïc et Mme DROY Nathalie 

Mme  COULLE Katia est élue secrétaire de séance. 

Ordre du jour : Délibérations à prendre : 

- Confection du bulletin d’informations municipales «le Cagin n°16» 

- Tombola du marché-opération commerciale 

- Noël 2016 des enfants et du personnel communal 

- Recouvrement de la taxe d’ordures ménagères auprès des locataires communaux 

- Remboursement des frais de chauffage 2015-2016 du logement mis à la disposition de la principale 

du collège 

- Indemnités 2016  de gardiennage de l’église 

- Demande d’autorisation d’exploiter-enquête publique, concernant un parc éolien sur le territoire des 

communes de HOUSSET, MONCEAU-LE-NEUF ET FAUCOUZY et SONS ET RONCHERES, 

présentée par la société ENERGIE DES RONCHERES. 

- Fusion du Syndicat de la Serre Amont et de ses affluents et du Syndicat Intercommunal 

d’Aménagement et de gestion du Vilpion Amont et de ses Affluents 

- Mise à disposition du Syndicat Scolaire de Sains-Richaumont d’un agent communal, Adjoint 

technique de 1
ère

 classe. 

- Acceptation d’un remboursement pour dégrèvement de la taxe Foncière 2016 

- Reversement d’un trop perçu de DETR opération « réfection des vitraux de l’église » 

- Synthèse des commissions 

- Infos diverses 

- Questions diverses 

 

Mr Philippe  MICHELOT  présente le concept de  « béguinage » avec un investisseur privé et mise à 

disposition d’un terrain communal. 

De nombreux seniors seuls ou en couples occupent un logement non adapté aux prémices de la dépendance 

(logement trop grand et avec étages, salle de bain, cuisine, portes, circulations non adaptés). Des études 

d’opinion montrent que la plus grande souffrance des séniors réside dans le manque de relations sociales. La 

solitude est très mal vécue par beaucoup d’entre eux et cela peut avoir des conséquences graves sur la santé. 

De même, la non adaptation du logement est une source d’accidents domestiques dont les conséquences 

sociales et financières pour la collectivité sont très importantes. 

Notre réflexion : conjuguer logements adaptés à coûts maîtrisés, en adéquation avec le niveau de ressources 

financières du plus grand nombre et rupture de l’isolement. (voir annexe). 

Après cette présentation, Mme Katia COULLE demande quel est le rôle de Mr MICHELOT dans ce projet ; 

Mr MICHELOT répond qu’il assure une mission conseil, qu’il accompagne les collectivités du début du  



 

 

 

 

 

 

projet jusqu’à la réception des travaux. Mme COULLE demande alors le coût de cette prestation. Mr 

MICHELOT de répondre, prestation globale 12 000€. 

Mr Xavier MULET demande quels seraient les financeurs de la structure. Mr VIEVILLE répond qu’un 

contact a été pris avec des bailleurs sociaux (OPAL, CIL ….) qui pourraient éventuellement soutenir le 

projet. 

Mr le Maire demande à Mr MICHELOT de bien vouloir nous faire parvenir le détail du coût de la prestation 

de 12 000.00€. 

                                                ------------------------ 

Le quorum étant atteint, le  Maire ouvre la séance et donne lecture des pouvoirs : 

 

Mr ITTELET Robert pouvoir à Mr ANUSET Jean-Marc 

Mme COULLE Katia  est élue secrétaire à l’unanimité. 

Le Maire  pose la question de savoir si tous les membres du Conseil Municipal ont bien reçu le compte 

rendu de la séance du Conseil Municipal  du 11 octobre 2016, et s’il y a des remarques.  

Pas de remarque. Le compte-rendu du Conseil Municipal du 11 octobre  2016  est approuvé à l’unanimité. 

Lecture de l’ordre du jour. 

En ce qui concerne l’ordre du jour, le Maire propose aux membres du Conseil Municipal présents trois 

points à ajouter :  

- Utilisation des installations sportives par le Collège Quentin de la Tour de SAINS-RICHAUMONT 

- Ouverture de crédits au BP 2016 

- Acceptation d’un chèque-Concours Départemental de Fleurissement 2016 

Le Conseil Municipal donne son accord à l’unanimité. 

 

Objet : Confection du bulletin d’informations municipales « le Cagin 16 » 

Le Maire informe le Conseil Municipal que chaque année, les services de la mairie sollicitent des aides 

financières pour la confection du bulletin d'informations municipales « Le Cagin ». 

La recette figurera à l'article 778. 

Il est précisé à l'autorité de tutelle que cette revue ne relève pas d'un « contrat » les annonceurs qui le 

souhaitent pouvant apporter leur obole.  

Le Conseil Municipal accepte à l’unanimité. 

 

Objet : Tombola opération commerciale 

Le Maire propose à  l'assemblée  de  renouveler l'opération commerciale de l'an passé afin de soutenir les 

commerçants sédentaires et ambulants de SAINS-RICHAUMONT. 

Le Conseil Municipal à l'unanimité, décide d’ allouer une somme de 100€ en bon d'achat à valoir chez tous 

les commerçants de Sains-Richaumont et exposants au marché hebdomadaire.  

Tirages prévu le 8-15 décembre et le super tirage le 17 décembre 2016. 

 

Objet : Noël des enfants et du Personnel Communal 2016 

Le Maire rappelle à l'Assemblée qu'une petite réception est organisée chaque année pour le Noël du 

Personnel Communal. 

 



 

 

 

 

 

 

Le Conseil Municipal vote à l’unanimité : 

                       1/- un bon d'achat de 60,00€ en faveur du personnel communal à valoir chez tous les 

commerçants de Sains-Richaumont 

            2/- l'achat d'un jouet  en faveur des enfants du personnel communal jusqu'à 14 ans pour un 

montant de 40,00€/ enfant en carte cadeau. 

Réception prévue le vendredi 16 décembre 2016 à 18 heures au salon d’honneur. 

 

Objet : Recouvrement de la taxe d’ordures ménagères 2016 auprès des locataires communaux 

Le Maire explique que les locataires communaux sont redevables de la taxe d'ordures ménagères 2015, 

suivant l'état de la taxe foncière 2016.Cette redevance sera réclamée par les services de la Mairie, Mr 

MARTIN, receveur Municipal se chargera du recouvrement. 

La recette figurera au compte 70878  du budget primitif en cours. 

Le Conseil Municipal accepte à l’unanimité. 

 

Objet : Remboursement des frais de chauffage 2015-2016 logement du principal du collège mis à la 

disposition du Conseil Départemental 

Monsieur le Maire rappelle à l'assemblée que le montant du loyer du logement de la Principale du collège 

est fixé à 450,00€ charges non comprises, par convention en date du 01/09/2005 (résiliation du 09 octobre 

216). 

Il y a lieu de facturer les frais de chauffage 2015-2016 au Collège Quentin de la Tour. 

Le Conseil Municipal vote  à l'unanimité une mensualité de 150€/mois, la redevance de frais de chauffage 

2015-2016 s’élève à 150€ x 12 mois = 1 800.00€ pour la période du 01/09 2015 au 31/08/2016 

 

Il est rappelé  que cette recette sera remboursée au syndicat scolaire de Sains-Richaumont suivant 

délibération du conseil municipal du 27 septembre 2012 et la convention en date du 28 septembre 2012 

 

Objet : Indemnités 2016 du gardiennage de l'église et  de l’ouverture et fermeture des portes du 

cimetière 
 Monsieur Bruno COURTIN de SAINS-RICHAUMONT, se charge du gardiennage de l'église et de 

l'ouverture et fermeture des portes du cimetière. 

 Le Conseil Municipal à l’unanimité décide de verser à Mr Bruno COURTIN : 

- une indemnité de 474.22 €, cette indemnité ainsi versée est soumise à la CSG et RDS (plafond 

indemnitaire applicable pour le gardiennage des églises communales, pour un gardien résidant dans  

            la commune où se trouve l’édifice du culte. 

- un bon d'achat de 300,00€ en faveur à valoir chez tous les commerçants de Sains-Richaumont, pour 

le gardiennage des deux cimetières. 

 

Objet : Demande d’autorisation d’exploiter-enquête publique, concernant un parc éolien sur le 

territoire des communes de HOUSSET, MONCEAU-LE-NEUF ET FAUCOUZY et SONS ET 

RONCHERES, présentée par la société ENERGIE DES RONCHERES 

Le Maire indique que le Conseil Municipal est invité à donner son avis dès l’ouverture de l’enquête sur la 

demande d’autorisation unique de construire et d’exploiter un parc éolien sur le territoire des communes de 

HOUSSET, MONCEAU-LE-NEUF ET FAUCOUZY et SONS ET RONCHERES, présentée par la société  

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

ENERGIE DES RONCHERES. Cet avis ne pourra être pris en considération que si toute personne 

susceptible d’être intéressée par le projet ne prend ni part au débat, ni au vote et s’il est exprimé, au plus 

tard, dans les quinze jours suivant la clôture du registre d’enquête publique (au plus tard le 15 décembre 

2016). 

Après en avoir délibéré le Conseil Municipal vote : 

Avis favorable : 2 

Avis non favorable : 6 

Abstentions : 4 

à la majorité un avis non favorable. 

Objet : Fusion du Syndicat de la Serre Amont et de ses affluents et du Syndicat Intercommunal 

d’Aménagement et de gestion du Vilpion Amont et de ses Affluents 

Le Conseil Municipal est invité à délibérer sur le projet de périmètre ainsi que sur le projet de statuts du 

nouveau Syndicat issu de la fusion du Syndicat de la Serre Amont et de ses Affluents et du Syndicat 

Intercommunal d’Aménagement et de Gestion du Vilpion Amont et de ses Affluents. 

Après en avoir délibéré le Conseil Municipal, à l’unanimité, donne son accord sur le projet de périmètre 

ainsi que sur le projet de statuts du nouveau Syndicat issu de la fusion du Syndicat de la Serre Amont et de 

ses  

Affluents et du Syndicat Intercommunal d’Aménagement et de Gestion du Vilpion Amont et de ses 

Affluents. 

 

Objet : Mise à disposition du Syndicat Scolaire de Sains-Richaumont d’un agent communal, adjoint 

technique de 1
ère

 classe. 

Le Maire informe l’assemblée qu’il est nécessaire de mettre à disposition du Syndicat Scolaire du Secteur de 

Sains-Richaumont un personnel communal pour une durée de 100 heures annuelles afin d’exercer les  

missions suivantes : entretien des locaux, entretien des espaces verts et intervention lors des activités 

périscolaires. M. Le Maire propose M. Jacky PIGACHE. 

La commune de Sains-Richaumont versera la rémunération à l’agent correspondant à son grade d’origine, le 

Syndicat Scolaire du Secteur  de Sains-Richaumont remboursera à la commune de Sains-Richaumont le 

montant de la rémunération et des charges sociales de l’agent mis à disposition. 

Cette mise à disposition fera l’objet d’une convention entre la commune de Sains-Richaumont et le syndicat 

scolaire du secteur de Sains-Richaumont. 

Le Conseil municipal donne son accord à l’unanimité. 

 

Objet : Acceptation d’un remboursement pour dégrèvement de la taxe Foncière 2016 

Le Maire indique qu’un remboursement sur la taxe foncière 2016 de 116€ est parvenu en mairie concernant 

un dégrèvement  relatif à la perte de récolte occasionnée par  la sécheresse. Le montant de ce dégrèvement 

sera ensuite reversé aux locataires des terres de la commune, ayant subi ce préjudice, par rapport à un relevé 

individuel des parcelles concernées. Ce rattrapage s’effectuera sur les fermages 2016. 

Le Conseil Municipal à l’unanimité accepte  le dégrèvement de 116€ et le reversement de cette somme aux 

locataires des parcelles concernées. 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

Objet : Reversement d’un trop perçu de DETR opération « réfection des vitraux de l’église » 

Le Maire indique un trop versé de subvention DETR (dotation d’équipement des territoires ruraux) d’un 

montant de 1 256€, concernant le projet « réfection des vitraux de l’église ». Il y a lieu de reverser cette 

somme. 

Le Conseil Municipal accepte à l’unanimité. 

 

Objet : Utilisation des installations sportives par le Collège Quentin de la Tours de SAINS-

RICHAUMONT 

Le Maire indique aux membres du Conseil Municipal avoir reçu un courrier de Mr Nicolas FRICOTEAUX, 

Président du Conseil Départemental de l’Aisne. En effet, ce courrier concerne l’utilisation  des installations 

sportives de la commune, mises à la disposition du collège Quentin de la Tour de SAINS-RICHAUMONT, 

Convention entre la commune de Sains-Richaumont et le collège Quentin de la Tour en date du 28/11/2014.  

Ce courrier indique que le montant forfaitaire de 5000€ pour l’utilisation  des installations sportives de la 

commune convenu dans la dernière convention, passe à 6000€ en 2016 afin de s’approcher du coût 

d’entretien et de gestion de ces équipements. Et que pour l’exercice budgétaire 2017, l’assemblée 

départementale a porté ce forfait à 10 000.00€. 

Le Conseil Municipal accepte à l’unanimité ces modifications. 

 

Objet : ouverture de crédits au BP 2016 

Le Maire indique que les crédits ouverts lors du vote du budget primitif 2016 concernant le programme 

d’investissement n° 401 achat d’un chargeur compact, sont insuffisants, il y a lieu d’ouvrir les crédits 

suivants au budget primitif 2016 : 

Article 2313 prog.411 étude et réalisation d’une salle culturelle   - 18 000.00€ 

Article 2182 prog.401 achat d’un chargeur compact     18 000.00€ 

Le Conseil Municipal à l’unanimité donne son accord. 

 

Objet : Acceptation d’un chèque-Concours Départemental de Fleurissement 2016 

Le Maire indique que suite à la participation de la commune au concours Départemental de Fleurissement 

2016, la commune de Sains-Richaumont a obtenu le 2ème prix. 

La commune s’est vue remettre un diplôme ainsi qu’un chèque de 120.00€. Il y a lieu d’accepter ce chèque. 

Le Conseil Municipal à l’unanimité, accepte ce chèque. 

 

Synthèse des commissions 

Mme Annie DOUBLEMARD : le « Cagin n°16 » est en préparation. 

La commission enfance jeunesse, vie associative s’est réunie le 8 novembre 2016, lors de cette réunion, 

Mme Isabelle  LAMORY Directrice Adjointe du Centre  Socio-Culturel Tac Tic Animation est venue 

présenter le centre et ses actions sur le territoire aux présidents d’associations présents, afin de travailler 

conjointement sur les actions mises en place sur le territoire. 

Concours Départemental de Fleurissement 2016, la commune de Sains-Richaumont a obtenu le 2ème prix. 

La commune s’est vue remettre deux diplômes (2
ème

 PRIX catégorie III A  du concours des villes et villages 

fleuris 2016 et le prix du jardinier décerné à Mr PIGACHE Jacky, ainsi qu’un chèque de 120.00€. 

Il sera organisé une réception en mairie, afin de récompenser l’équipe du fleurissement.Lors de la dernière 

réunion de la commission cadre de vie, il a été envisagé d’organiser un concours de fleurissement dans le  

 



 

 

 

 

 

 

village, maisons et fermes fleuries, afin d’intégrer plus largement la population à notre politique de 

fleurissement.  

Mr Vincent LAMOUREUX : La charte « les chemins pour tous », intègre les engagements que chacun doit 

respecter pour une cohabitation harmonieuse sur les chemins et sentiers du terroir de Sains-Richaumont. Mr 

LAMOUREUX fait distribuer le document, il informe que celui-ci a été élaboré par un groupe de travail 

composé d’élus, d’agriculteurs, de marcheurs, de représentants de la société de chasse et d’un employé 

communal, tous usagers des chemins.  Après lecture de la charte, Mr LAMOUREUX interroge le Conseil 

Municipal pour savoir comment communiquer sur cette charte. Il propose d’inviter ceux qui le souhaite à 

une réunion publique afin de la présenter et de la faire valider par les différents protagonistes de la charte. Le 

Conseil Municipal trouve que c’est une bonne idée. Cette réunion d’information se déroulera janvier/février 

2017. 

Les Olympiades, Mr LAMOUREUX rappel  l'historique avec la participation aux jeux du patrimoine de 

plusieurs jeunes sainsois en 2010 et 2014 en Tunisie. Ces olympiades rassemblent des délégations de 

plusieurs pays. 

o rassemblement d'enfants autour des jeux dont l’objectif est de faire se rapprocher des jeunes de 

différentes cultures  

Mr LAMOUREUX  s‘est vu proposé par Mr Dominique LOBJOIS, d’organiser ces olympiades à Sains-

Richaumont les 29-30 septembre  et 1
er

 octobre 2017. 

L’organisation se ferait comme suit :  

L’association servifêtes présidée par Mr LOBJOIS mettrait à disposition les jeux, la commune quant à elle 

prendrait en charge l’hébergement, la restauration et les transports en interne, chaque délégation supportera 

les frais d’avion. 

Mr LAMOUREUX indique qu’il serait bien de les recevoir à notre tour.  

Le Conseil Municipal approuve. 

 Annonce du concert de François, Marie et thomas Eberlé le 19 novembre à 20 heures 30 au Salon 

d’Honneur de la mairie. 

 Annonce du concert de Jean-François Zygel (CCTC) à Vervins le 26 novembre 2016. 

 Proposition de découvrir l'Assemblée Nationale avec la Clé des Champs de La Capelle (60 €) le 7 

décembre 2016. 

 Projet micro-crèche, le projet sur Sains-Richaumont avance bien, un calendrier de mise en place des 

structures est en phase de finalisation, il reste un point important, celui de l’étude des besoins qui aura 

lieu en 2017, pour une ouverture éventuelle en 2018. 

Mr RISBOURG Jean-Luc ajoute que la MSA peut participer financièrement à ce projet. 

 

Infos diverses 

Lecture des remerciements de l’Association des ACPG pour la subvention versée. 

 

Remerciements de la famille LECLERE pour l’attention portée lors du décès de Mr Patrick LECLERE, père 

d’Arnaud LECLERE employé communal. 



 

 

 

 

 

 

Téléthon des 4 communes : MONCEAU-LE-NEUF, LANDIFAY, LE-HERIE-LA-VIEVILLE et SAINS-

RICHAUMONT, aura lieu cette année à LANDIFAY. 

Vendredi 2/12/2016 : à partir de 18h30 : tournoi de football, salle polyvalente de Sains-Richaumont. 

Samedi 3/12/2016 : animations diverses à partir de 9 heures et toute la journée à LANDIFAY. 

 

Questions diverses 

Mr Xavier MULET : dégradation des bateaux sur trottoirs dans la rue du Sourd. 

 

Séance levée à 22heures 40 

 

  

 


